

# NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Pröpstin Sabine Schümann aus Parchim

Montag, 07. Oktober 2024

---

Mein Herz macht jedes Mal einen Sprung, wenn ich die ehemalige innerdeutsche Grenze passiere. Zwischen Zarrentin und Ratzeburg, in der Nähe von Gudow oder Lübeck. Auf großen Schildern lese ich immer wieder, dass an diesen Punkten die Grenze verlaufen ist. Ich bin unendlich dankbar, dass sie gefallen ist und ich mich frei bewegen kann - nicht nur innerhalb eines bestimmten Gebietes. Heute ist der 7. Oktober, zu DDR- Zeiten war das der Tag der Republik, der Nationalfeiertag. Ich habe nur zehn Jahre in der DDR gelebt, aber dieser Feiertag ist jedes Jahr präsent und je älter ich werde, umso größer wird die Frage: Was wäre wenn? Wie würde ich leben, wenn es die friedliche Revolution nicht gegeben hätte? Welche Ausbildung hätte ich machen können? In welche Länder wäre ich gereist? Wäre ich mutig gewesen oder angepasst?

Sei mutig. Sei stark und vertraue darauf, dass ich an deiner Seite bin. Das sagt Gott in der Bibel zu Josua und schickt ihn in das gelobte Land. Damit ich und viele andere den Tag der Republik nicht mehr feiern müssen, hat es Mut und Stärke und ein friedliches Vorgehen von Vielen gebraucht. Ich nehme die alten Grenzen wahr, aber ich werde nicht von ihnen eingeschränkt und heute e bitte ich Gott um seinen Beistand und hoffe, dass viele Menschen auf der ganzen Welt voll Mut und Stärke sich dafür einsetzen, dass Frieden wird.